

# Coopération

Une des 5 valeurs d'A Rocha

## Partenaires dans l'action



Conservation et espérance

**A ROCHA**  
SUISSE



12 | 2024

# Edito

Nous poursuivons notre série de thèmes autour des 5 valeurs d'A Rocha, nos 5 « C »: Conservation, Communauté, Chrétien, Coopération et diversité Culturelle. **La coopération** est très présente chez A Rocha Suisse.

Nous avons essayé de lister les organisations avec lesquelles nous travaillons et nous étions nous-mêmes étonnés de la diversité et de la richesse des collaborations. Nous avons inscrit la coopération au cœur de notre mission. En effet, dans notre travail de conservation de la nature et d'éducation à l'environnement, nous voulons être un pont entre les chrétiens et les organisations actives dans ces domaines... Coopérer en restant entier, être ouvert aux autres, travailler ensemble sur des sujets qui nous rassemblent et apprendre les uns des autres. Cela demande aussi de respecter nos différences et d'être à l'écoute, de savoir rejoindre les gens là où ils sont et sans jugement.

C'est tellement enrichissant quand on arrive à travailler ainsi en équipe avec d'autres organisations, d'autres perspectives. Et l'on sent bien qu'ensemble on ira beaucoup plus loin !

**Ursula Peutot**  
Directrice exécutive  
A Rocha Suisse



S O M M A I R E	P.3	La Via A Rocha : Témoignage
	P.4-5	Oécuménisme en action
	P.6-7	Conservation & agriculture
	P.8-9	Nos collaborations
	P.10-11	Climat/Style de vie
	P.12-13	Education
P.14-15	Dossier Nord/Sud	
P.16	Agenda 2025	

Fondée en 1983, **A Rocha** est une organisation chrétienne internationale qui, inspirée par l'amour de Dieu, s'investit pour la conservation de la nature par la recherche scientifique, des actions associant les communautés locales, l'éducation environnementale et la formation théologique.

Notre premier centre d'étude et d'accueil pour la nature a été créé au Portugal, d'où notre nom : « *le Rocher* » en portugais.

## A Rocha œuvre dans 20 pays !

Afrique du Sud, Australie, Canada, Etats-Unis, France, Ghana, Inde, Kenya, Liban, Nigeria, Nouvelle-Zélande, Ouganda, Pays-Bas, Pérou, Philippines, Portugal, République tchèque, Royaume-Uni, Suède et Suisse.

A Rocha International est membre de l'UICN, (Union Internationale pour la Conservation de la Nature)



Toutes les infos internationales sur le site !

[www.arocha.org](http://www.arocha.org)

# A Rocha Globe

## La Via A Rocha le témoignage d'une participante

**J'ai participé à l'une des étapes de la Via A Rocha, de Mens à Saint-Pierre d'Argençon, entre l'Isère et la Drôme.**

Quatre jours, quatre types de logements : mobil-home, tente, hôtel, gîte, et presque autant de rencontres surprenantes. En chemin, nous avons croisé un membre d'EcoEglise parmi un groupe de randonneurs venus d'Alsace, un automobiliste qui s'arrête « au milieu de nulle part » pour nous demander la signification des drapeaux A Rocha ou encore un duo de musique folk-country lors d'une soirée au camping. Des moments inattendus et tellement savoureux. Arrivée à Mens sous l'orage, j'ai été chaleureusement accueillie par les Berney et Irène Kelliny avec un délicieux plat de pâtes. Les jours suivants, le soleil nous a gratifiés de sa présence, nous permettant de marcher au sec et de prendre le temps d'admirer la créativité de Dieu au travers de la diversité des fleurs, chants d'oiseaux et traces d'animaux qui bordaient les chemins. Une explosion de couleurs, de sons, de formes et d'odeurs différentes. Après la méditation matinale animée par Irène, Gérald s'assurait de notre itinéraire. En route, pendant qu'il nous expliquait avec enthousiasme les subtilités de telle ou telle plante, Terry se préoccupait du ravitaillement et nous trouvait un endroit agréable et confortable pour la pause de midi.

Quatre jours qui ont passé trop vite, aussi bien par la beauté des paysages traversés, que par les échanges, la chaleur, l'accueil et la bienveillance de Terry et Gérald qui ont assuré le bon déroulement de cette superbe initiative qu'a été la Via A Rocha.



Depuis Essert-Pittet (Suisse)...

... jusqu'aux Courmettes (France)



Découvrez la  
vidéo sur cette  
marche sur  
notre site



**Arlette Gallay** Membre d'A Rocha Suisse  
et participante de la Via A Rocha

# L'œcuménisme en action

Le projet **EcoEglise** est le fruit d'une riche collaboration entre plusieurs acteurs. Depuis le début, il a été conçu par 5 organisations\* issues de différentes confessions chrétiennes qui se mobilisent autour des questions de transition écologique et de justice climatique. L'œcuménisme a donc une grande place dans ce projet.

Avec certaines institutions religieuses cantonales et réseaux d'églises, la collaboration s'est faite très rapidement. Le soin pour la création est un sujet qui nous rassemble, sur lequel nous pouvons vraiment œuvrer ensemble. On retrouve ce très bel élan d'unité dans nos séances du comité des partenaires et du comité des ambassadeurs du projet.



Pour l'équipe qui pilote le projet, cela demande aussi un travail de réflexion sur la manière de communiquer et sur le langage à utiliser. C'est (parfois) compliqué de répondre aux différentes sensibilités, mais aussi très stimulant. Notre rêve est de voir de plus en plus de communautés créer des liens avec d'autres communautés mais aussi avec les communes et les associations locales dans leur villes et régions autour d'activités EcoEglise.

Un temps fort pour nous a été la célébration œcuménique qui ouvre chaque année notre rencontre annuelle. C'est un temps d'unité profond, vivant et émouvant, où chaque tradition est représentée et respectée. « *On sentait qu'on pouvait se serrer les coudes dans cette belle église* », a témoigné une participante.

**Lara-Florine Schmidt**  
Coordinatrice  
EcoEglise  
avec  
**Sophie de Rivaz**  
déléguée  
Action de Carême  
au comité de pilotage  
EcoEglise

\* **A Rocha Suisse, Stop Pauvreté, œco Églises pour l'environnement, et le TransformAction Lab de l'EPER et d'Action de Carême.**





**EcoEglise** réunit aujourd'hui plus de 50 communautés chrétiennes (catholiques, protestantes, évangéliques et autres mouvements chrétiens).

Découvrez les témoignages inspirants de 13 communautés inscrites à EcoEglise dans notre nouveau recueil.



**Détox' la Terre** est un autre exemple de collaboration, avec un projet qui répond à un besoin de changement de cœur et de lien communautaire autour des défis qui nous attendent.

En 2025, nous vivrons la 5e édition de Détox' avec un jeûne de consommation à vivre seul ou en groupe, autour du thème « croître-décroître ». Porté notamment par EcoEglise, l'EPER, l'EERV, l'Église catholique du canton de Vaud, la FREE, Action de Carême et A Rocha, ce projet mobilise des personnes de toutes les générations et de toutes les confessions, pour nous réunir face à Dieu et à nos modes de vie.

**Lara-Florine Schmidt**  
Coordinatrice EcoEglise  
et  
**Ursula Peutot**  
Directrice A Rocha Suisse

**40 jours de détox  
de consommation portés  
par la force du groupe  
pour allier foi et écologie**

**DÉTOX**  
**la Terre**  
mobilisation œcuménique

**Formation en ligne  
des animateurs  
le dim. 2 février de 17h à 19h**

Inscrivez-vous : [www.detoxlaterre.ch](http://www.detoxlaterre.ch)



# Conservation et agriculture

## Pour une collaboration entre l'agriculture et la défense de la nature



**Les récentes votations sur la biodiversité en Suisse ont mis en lumière les relations en apparence conflictuelles entre l'agriculture et l'écologie.**

La politisation de ces sujets a malheureusement tendance à exacerber ces conflits et évite d'aborder les vraies questions de fond. La société a ainsi raté une occasion de questionner ses modes de consommation et son impact prédateur sur la nature.

Car les agriculteurs et agricultrices sont largement les promoteurs et bénéficiaires d'une nature préservée.

L'agriculture d'aujourd'hui utilise certes des modes de production non durables : dégradation des sols, dépendance aux engrais d'origines pétrolière et agrochimique toxiques, uniformisation des milieux et de la génétique. Mais elle s'est développée ainsi pour satisfaire la demande d'une population qui veut des aliments bon marché. Une prise de conscience citoyenne a eu lieu durant ces dernières décennies, et la majorité du

monde agricole s'est mise en route vers davantage de durabilité. Car aucun agriculteur n'a intérêt à détruire ses sols, à dépendre de firmes agrochimiques ou de fertilisants russes !

La dure réalité de la majorité des exploitations agricoles est pourtant une lutte incessante pour leur survie économique. La grande distribution dicte les prix, les marges des agriculteurs sont faibles et le travail rude.

Les exigences administratives sont excessives. Dans ces conditions, toute mesure menant à une augmentation des coûts ou de la paperasse ou une réduction de leurs marges sont combattues par les agriculteurs et agricultrices.

Une collaboration fructueuse entre le milieu de l'agriculture et celui de la défense de l'environnement est nécessaire pour que la nature soit préservée. Elle passe par un dialogue et des mesures où chacun et chacune y trouve son compte. Les acteurs de l'environnement doivent inclure pleinement les agriculteurs et



agricultrices dans la définition et l'exécution d'actions de conservation, pour que leur réalité socio-économique soit prise en compte. Puisque les agriculteurs et agricultrices ont un fort impact sur la biodiversité, c'est en les soutenant et en travaillant avec eux que les mesures les plus efficaces pour la nature seront trouvées. Elles ont un coût.

**Soutenons une rétribution juste pour nos producteurs.rice.s.**

**Nous pouvons agir en acceptant de payer un peu plus pour des aliments suisses.**

Le constat à la base du projet Prairies et Pâturages Secs (PPS) d'A Rocha est le suivant : les agriculteurs et agricultrices ne peuvent souvent pas entretenir leurs prairies extensives par manque de temps et de rentabilité. L'aide de groupes de volontaires est la bienvenue. Cela crée aussi des ponts entre citoyens et agriculteurs, pour un objectif commun : le maintien d'un patrimoine naturel et culturel unique.



**Steve Tanner**  
Trésorier d'A Rocha Suisse  
Fils d'agriculteur

## Jardins paradis vivant

L'aménagement des jardins et balcons représente une opportunité de favoriser la biodiversité, avec une flore diversifiée et un habitat riche en cachettes et nourriture. Si vous désirez profiter de nos astuces et créer un événement convivial chez vous au printemps prochain, contactez-nous pour organiser un atelier au jardin !

**Plus d'infos et des ressources utiles sur notre site**



# La coopération :

Chez A Rocha Suisse, la collaboration est au cœur du fonctionnement de notre association. Il est vrai qu'être une association chrétienne dans le domaine de la protection de la nature n'est pas toujours simple. Notre identité chrétienne nous porte et nous motive dans nos activités, mais il est souvent essentiel de rappeler que notre objectif n'est pas de faire du prosélytisme.

Nous sommes convaincu.e.s que notre place est auprès des chrétien.e.s, mais aussi aux côtés des autres organisations qui luttent pour la protection de la nature.

Nous nous voyons comme un « pont » entre diverses sensibilités, avec pour ambition d'inclure le plus grand nombre dans la protection de la biodiversité, y compris celles et ceux qui ne se retrouvent pas forcément dans d'autres associations naturalistes.

Notre identité chrétienne peut parfois compliquer certaines collaborations : il nous est par exemple arrivé qu'on nous refuse la possibilité de tenir un stand ou un atelier à un festival nature, car les organisations « religieuses » n'étaient pas acceptées.

Pourtant, notre expertise, notamment dans la conservation des prairies sèches, et nos collaborations avec des acteurs comme le Canton de Vaud, montrent que notre impact dépasse notre identité religieuse et soulignent notre légitimité dans le domaine de la conservation de la nature.



Nos actions nous amènent à collaborer avec plusieurs organisations, groupes et associations diverses, que ce soit au niveau international, national, cantonal ou régional.

## INTERNATIONAL

- A Rocha International
- Climate Stewards
- Interaction
- Fedevaco
- A Rocha Ouganda
- A Rocha France
- A Rocha Pérou

## CONSERVATION

- UICN
- WWF
- ProNatura
- DGE-BIODIV
- InfoSpecies
- Arboretum d'Aubonne
- Volontaires Montagne
- Bois de Chênes de Genolier



# Un outil puissant malgré ses défis



## EDUCATION/EGLISES

Ligue pour la Lecture de la Bible  
 Jeunesse Action Biblique  
 Crêt-Bérard  
 Boîte à Outils  
 Stop Pauvreté  
 EPER, Action de Carême et œco  
 Réseau évangélique suisse  
 HET-Pro  
 One  
 Eglises et écoles  
 Alternatiba  
 Détox la Terre  
 Fête de la Nature

## CLIMAT

Alliance Climatique Suisse

## AMIS

La Grande Tablée  
 L'Abri



Nos  
 collaborations  
 sur notre site :



## Et que pouvons-nous apporter ?

Nous voyons beaucoup de richesse à pouvoir travailler ensemble, tant avec des organisations laïques que chrétiennes.

C'est l'occasion de vivre des dialogues enrichissants, de montrer en dehors du monde chrétien que protéger la nature est une action qui peut aussi être vécue de manière très spirituelle et l'occasion d'apprendre les un-e-s des autres et avancer ensemble sur des thématiques qui nous rassemblent.

## Connaître



Plus loin ensemble

**Interaction** est l'association faitière suisse des organisations chrétiennes de développement, regroupant 31 membres et soutenant 600 projets dans 130 pays. Elle coordonne des formations, co-finance des projets et en mesure l'impact. En Suisse, Interaction sensibilise à travers la campagne StopPauvreté et prend position sur les questions de développement. Elle soutient nos projets avec A Rocha Pérou et A Rocha Ouganda, dont nous assurons le suivi.

Pour plus d'informations,  
 le site d'Interaction :



# Climat / Style de vie

## Collaborer pour une alimentation durable, locale et équitable

Dans un petit local d'église à Chavannes-près-Renens, une douzaine de gros sacs en papier sont posés sur des tables alignées, avec quelques carafes, balances et grands bols.

Une petite file de 4-5 personnes, cabas à la main, se font servir des aliments dans des boîtes et sachets par quelques bénévoles issu.e.s de l'église et du quartier. On y trouve pâtes, farines, lentilles, flocons d'avoine, huile, etc. Nous sommes le vendredi 19 avril 2024, il est 17h30, cela fait 5 ans que le réseau de commandes groupées solidaires du quartier s'auto-organise bénévolement. Trois fois par an, 12 à 30 personnes commandent ensemble des produits de garde directement chez les producteur·rice·s, sans prendre de marge et au prix de gros. **Solidaires avec le monde paysan, mais aussi entre riches et pauvres** : les non-bénéficiaires de subsides d'assurance maladie paient 10 % de plus pour que les bénéficiaires

paient 20 % de moins, afin que tout le monde puisse avoir un accès facilité à une alimentation saine et juste.

Pour l'année 2025, le principal défi « justice climatique et style de vie » d'A Rocha Suisse sera sur l'alimentation. Le contexte est difficile : la disparition des petites fermes familiales continue d'avancer en Suisse, le soutien des consommateur·ice·s en paroles peine à se concrétiser dans les actes (cf Jacques 2 : 15-16), et l'alimentation est l'un des secteurs aux plus forts impacts écologiques, faisant que nos modes de vie dépassent les capacités de renouvellement de la Terre.

C'est aussi un domaine sur lequel nous avons beaucoup de capacité d'agir à notre échelle par rapport à d'autres enjeux globaux, pour témoigner du Royaume de justice, de paix, et de joie initié par Jésus-Christ (Romains 14 : 17).



## Osons rêver ! Quel modèle serait souhaitable ?

Je vous propose d'imaginer que pour 80% de notre nourriture, nous connaissons les personnes qui l'ont produite, cultivant dans le respect de la Création et recevant un prix juste pour leur travail. Je crois que cette transformation de mode de vie pourrait devenir accessible à quiconque le souhaite en Suisse.

Concrètement, nous souhaitons travailler cette vision, la partager et proposer des outils pratiques pour la vivre d'une façon qui n'alourdit pas outre mesure notre quotidien. Quelques pistes : un site internet avec partage d'outils et d'expériences comme celle des commandes groupées solidaires, collaboration avec d'autres œuvres partageant ces buts, création d'un petit livre de recettes simples et durables...

Comment y arriver ? Nous proposons de former un petit comité qui se voit une fois par mois pour une rencontre et un repas afin de développer cette vision et ces outils. L'ampleur de ce qui sera mis en place dépendra des forces qu'on aura, sans surmenage. Envie de faire partie de cette aventure ou déjà d'en savoir un peu plus ?

**Contacte-nous !**

**Jean-David Knüsel**  
Comité exécutif  
A Rocha Suisse



# Education

Nous intervenons auprès de groupes d'enfants des écoles chrétiennes de romandie, ainsi que pour des activités enfance ou familles d'églises et paroisses.



La majorité de nos ateliers se sont déroulés près des forêts voisines et variaient selon les saisons. Observer la structure d'une fleur, d'une tige d'ortie ou d'une aile de papillon à la loupe binoculaire est un émerveillement sans cesse renouvelé.

Une fois, le thème de la journée fut : observons la nature avec nos cinq sens. Une enfant de neuf ans nous a dit « *Ce que j'ai le plus aimé a été de faire silence au milieu de la forêt puis d'écouter et noter sur ma carte tous ces sons. Je n'avais jamais pensé que l'on pouvait entendre tout ça !* »

Certains enfants peuvent être inquiets face aux problèmes de notre planète, se sentir impuissants ou même menacés. Nous les invitons à s'émerveiller, à mieux comprendre, mieux connaître leur environnement. Ils repartent avec ce slogan dans leur cœur : « *La nature, plus on la connaît, plus on l'aime et plus on a envie de la protéger.* »



**Irène Kelliny**  
Membre d'A Rocha Suisse  
Bénévole active dans  
le comité élargi



# Le Damier

GUIDE PÉDAGOGIQUE D'ACTIVITÉS FOI ET NATURE  
POUR MONTEURS OU PARENTS

2.24

*29 activités courtes et faciles  
en nature*

Avec enseignements bibliques

LE  
DA  
MI  
ER



Notre deuxième guide «**29 activités courtes et faciles en nature**», vous propose un grand choix d'activités pour des enfants de tout âge. Toutes les activités font le lien entre une expérience dans ou sur la nature, et un enseignement biblique. Les animations se composent de plusieurs activités qui peuvent également être utilisées indépendamment les unes des autres. A la personne qui anime de puiser dans ces guides les ressources qu'elle trouve adaptées à son public et de composer l'animation qu'elle désire !

**Le damier 1 et le damier 2** sont aussi disponibles en PDF à télécharger gratuitement.

**Plus d'infos sur nos guides pédagogiques :**



## Recherche de bénévoles :

Nous sommes toujours à la recherche de personnes passionnées par la nature qui aimeraient nous aider dans le cadre des groupes locaux, des camps ou des animations pour faire découvrir cette passion à d'autres !

Renseignements auprès de [ursula.peutot@arocha.org](mailto:ursula.peutot@arocha.org)

## Collaboration visuelle

Nous avons la chance de collaborer avec **Vincent Chabloz**, qui prépare un beau film intitulé *Le Temps des Prairies*. C'est ainsi qu'en 2026, nous plongerons dans les prairies et pâturages, un monde riche d'insectes et de plantes, essentielles à l'équilibre des campagnes.

**Visionnez un teaser avec des images immersives et poétiques sur notre page :**



## Recherchons graphiste

Sur base de volontariat. Capable de travailler avec les logiciels de la suite Affinity. Contact :

[bertrand.bender@arocha.org](mailto:bertrand.bender@arocha.org)

**Vincent Chabloz**  
Cinéaste animalier



# Dossier Nord-Sud

**Carine Meyer est partie en Ouganda cet été, visiter nos projets partenaires. Elle nous raconte comment la coopération se vit dans le projet de reforestation de West Bugwe.**

**Le projet de restauration de la réserve forestière de Bugwe Ouest au bénéfice des populations locales a démarré en novembre 2022. C'est un des deux projets d'A Rocha Ouganda dont A Rocha Suisse est partenaire.**



Nécessitant la prise en compte des intérêts des différents acteurs impliqués, ce projet va bien au-delà de « simplement » planter des arbres et permet de tirer quelques enseignements précieux sur la collaboration.

En effet, d'un côté, il y a la préservation de la forêt dont sont en charge les autorités forestières, et de l'autre, les besoins en bois et en pâturages des communautés locales. Pendant longtemps, ces deux parties ont été en conflit souvent violent. A Rocha Ouganda a joué un rôle de médiation avec une approche collaborative, qui a apporté des solutions alternatives et a permis une grande amélioration des relations. Mais alors, concrètement, qu'est-ce que c'est, et qu'est-ce que ça implique ?





## Pérou

**Le projet de la Libertad** vise à préserver et revaloriser les forêts sèches au bénéfice des populations locales dans la province de Pacasmayo. Ce projet a démarré en 2018 et termine actuellement son deuxième cycle. L'équipe d'A Rocha Pérou travaille non seulement à la reforestation et à la conservation de ces forêts, mais aussi à la sensibilisation sur leur importance ainsi qu'au transfert de compétences auprès des populations locales, pour une gestion plus durable de celles-ci. Là aussi, une bonne coopération avec les autorités et la population locale fait toute la différence !

Consultez  
notre page  
Nord-Sud :



La collaboration, c'est tout d'abord l'inclusion. Il s'agit d'impliquer tout·e·s les acteur·ice·s concerné·e·s par la gestion de cette forêt, soit de rendre chaque partie prenante active, active et convaincue dans les décisions et leur mise en œuvre. Pour y arriver, A Rocha Ouganda a pris le temps de visiter les différent·e·s protagonistes, de comprendre leurs besoins, de leur expliquer les enjeux et de décider d'alternatives pertinentes.

Le dialogue est donc un autre élément fondamental. Il a permis de comprendre que ce sont le chauffage et la cuisine qui nécessitent le plus de bois, puis de proposer l'installation de fours bien plus efficaces ainsi que la fabrication de combustible alternatif. Les autorités ont pris conscience de la nécessité de proposer des alternatives en réponse aux limitations d'exploitation forestière, telles que l'installation de ces fours ou de ruches, permettant de générer des revenus. Par ailleurs, j'ai observé des interactions riches en respect et en reconnaissance envers A Rocha Ouganda, où chaque personne est prise au sérieux, autant du côté des autorités que du côté des communautés locales. La relation et la compréhension mutuelle semblent avoir été des prérequis à la collaboration.

Finalement, plus qu'une méthode de travail, la collaboration est une attitude qui cherche à comprendre et à créer du lien. Cela demande du temps et de l'énergie, mais produit des résultats vraiment qualitatifs. Dans le cas de West Bugwe, elle a permis d'apaiser des conflits, de sensibiliser durablement les populations locales à la valeur de leur milieu forestier et d'assurer par là sa gestion durable à long terme.

Que le travail de médiation d'A Rocha en Ouganda puisse nous inspirer et nous encourager à collaborer, que ce soit avec notre entourage, dans nos projets, en politique ou dans nos églises.

**Carine Meyer**  
Chargée de recherche de fonds  
depuis septembre 2024



# Agenda 2025

## ■ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**Vendredi 21 mars 2025**  
18h30–22h

Eglise Evangélique  
de Villard, Lausanne

## ■ WEEKEND A ROCHA

**7 au 9 juin 2025**

Centre de vacances  
Les Mottes,  
2362 Montfaucon JU  
Inscriptions sur notre  
site web dès mars 2025

## ■ CHANTIERS–NATURE

**De mai à novembre 2025**

Entretien des prairies  
et pâturages secs (PPS)  
Mobilisez votre groupe  
ou votre église et  
annoncez–vous à :  
[gabriela.joray@arocha.org](mailto:gabriela.joray@arocha.org)  
Ou via notre formulaire sur  
la page du projet.

## ■ CAMPS

**VITAMINE N**

**6–11 juillet 2025**

Enfants de 9–13 ans,  
à Crêt–Bérard

**LES AVENTURIERS ÉCOLOS**

**21–25 juillet 2025**

Enfants de 6–9 ans,  
Avec La LLB à  
Vaumarcus NE

**AVENTURE CAMP**

**13–19 juillet 2025**

Jeunes de 14 à 18 ans  
avec la JAB dans le Valais

## ■ DÉTOX LA TERRE

**Mars – avril 2025**

**FORMATION DES  
ANIMATEUR.RICE.S**

**Dim. 2 février, 17h à 19h**  
sur Zoom

**CÉLÉBRATION ŒCUMÉNIQUE**

**Dim. 16 mars à 18h**  
Eglise St–Laurent, Lausanne

A Rocha Suisse  
est une  
organisation  
certifiée



**Retrouvez–nous  
sur nos sites et  
reseaux sociaux**



Suisse :  
[www.arocha.ch](http://www.arocha.ch)  
International :  
[www.arocha.org](http://www.arocha.org)



**Pour nous soutenir avec un don**  
[arocha.ch/soutenir](http://arocha.ch/soutenir)  
Ou scanner le code pour TWINT

**Faites un don avec  
TWINT !**



Scannez le code QR avec  
l'app TWINT



Confirmez le montant et  
le don



## Groupes locaux

Rejoignez–nous et découvrez  
la biodiversité et les beautés  
naturelles dans votre région,  
en famille ou avec des amis.  
Participez aux diverses  
activités proposées, tout  
au long des 4 saisons, dans  
une ambiance chaleureuse  
et conviviale. Vous pourrez  
aussi vous engager dans  
des actions pratiques visant  
la préservation de  
la biodiversité locale.

Pour plus  
d'infos sur  
notre site :



### ■ GROUPE RIVIERA–CHABLAIS

Contact :  
[riviera-chablais@arocha.org](mailto:riviera-chablais@arocha.org)

### ■ GROUPE LA CÔTE

Contact :  
[lacote@arocha.org](mailto:lacote@arocha.org)

### ■ GROUPE NEUCHÂTEL

Contact :  
[neuchatel@arocha.org](mailto:neuchatel@arocha.org)

**A ROCHA**  
SUISSE

A Rocha Suisse  
Rue du Village 6  
CH–1435 Essert–Pittet  
T: +41 (0)79 197 24 03  
@: [switzerland@arocha.org](mailto:switzerland@arocha.org)  
IBAN : CH22 0900 0000 1077 0971 4

## IMPRESSUM

ÉDITEUR :  
A ROCHA SUISSE  
Rue du Village 6  
CH–1435 ESSERT–PITTET

RÉDACTION :  
Ursula Peutot – Elodie Gally

GRAPHISME :  
Bertrand Bender

IMAGES :  
Gabriela Joray  
Carine Meyer  
Ursula Peutot  
Simon Schmidt  
Vincent Chabloz  
Bertrand Bender  
Xavier Saer

IMPRESSIION :  
BSR Imprimeurs SA  
CH–1196 Gland  
Imprimé sur papier  
100% recyclé – Ange bleu